



Pionnière et architecte du mouvement des femmes autochtones au Canada, Mary Two-Axe Earley est originaire de Kahnawà:ke. Son plus grand combat sera la dénonciation des injustices de la Loi sur les Indiens à l'égard des femmes. Comme d'autres femmes, Mary perd son statut et ses droits à la suite de son mariage avec un Irlandais, ce qui l'empêche, elle et ses descendants, de retourner vivre dans sa communauté. Se joignant au mouvement Indian Right for Indian women en 1967, elle dénonce ces discriminations et remporte la lutte en 1985.